

進路だより

第3号

令和6年6月28日発行

文責：東豊高校進路指導部

毛筆：書道部

イラスト：イラスト部

美術部

ガトキン

6月18日（火）「校外進路ガイダンス」が実施されました。コロナ禍にあっては中止された進路行事でしたが、それ以前は毎年実施され、進路に向かう意識を養う良い機会となっていました。おととし一度開催され、昨年は未実施、今年2年ぶりに実施され、生徒の皆さんにとっては進路に関する知識を増やしたり、親や学校の先生とは違う大人と話す機会となったりと、良い刺激になったのではないかでしょうか？

会場は『ガトキングダムサッポロ』、それにちなんでこの行事を『ガトキン』と呼んでいます。

1年生から3年生まで、様々な学校が構える
フェスに行き、話を聞きました。何人かの感想を
載せます。



●友達に誘われて行ったけれど、話を聞くうちに興味を持った。今度、オープンキャンパスに行こうと思った。（2年生女子）



●薬剤師になるためには6年かかることが分った。この学校は大学ではなく専門学校なので、専門的な内容を学ぶことが出来ることが分かった。大学と専門学校の違いがなんとなく分かった。（1年女子）

ガトキン

●国からの保障でお金の負担が大幅に減っているとのこと。自分がそれにあてはまるか分からないが、進学も視野に入れることができやすくなっていると感じた。（3年男子）



～企画運営をしていただいたダイヤ書房の方の感想～

皆さん一生懸命に、また熱心に話を聞いてくれて素晴らしいと感じました。こういった機会はとても大切だし貴重だと思います。皆さんにとって良い時間となっていれば幸いです。

3年生の就職希望者は、別室で、講師の先生から就職するにあたっての心構えなどを聞きました。



3年生の就職希望者は、ガトキンの2階会議室に場所を設け、講演を聴きました。講師はジョブカフェ北海道の清野様。就職に関して様々なことを知り尽くしたプロからの言葉に、来たるべき就職解禁日の9月16日に向けて気持ちを新たにしました。

【進路指導部長 新居先生の感想】

この日を実質的な「決起集会」の日としたかったのですが、もう一步足りなかったように思います。

就職希望者諸君、
心の底から切り替えよう！
社会人になろう！！



【受講した生徒の感想】

●就職解禁までにすべきこと、特に自己分析がしっかりと出来ていると自分がどのように働きたいかイメージできるので、これをしっかりやりたいと思った。まだ、解禁までに時間があるので、いろいろな企業について調べたりもしなければならないと感じた。

3年生は16名の受講者。
この日は大澤先生の国語の講習が行われました。
小説の読解について熱く語る大澤先生。先生の言葉に耳を傾けながらテキストとにらめっこする生徒たちです。



←
3年生の進学講習

2年生は8名の受講者。
3年生と同じく、国語の講習です。担当は菅原先生。達筆な字で板書をしています。生徒も大事な事柄なのでしっかりとテキストに書き取ります。



→
2年生の進学講習

ザ・進学講習

刮目

目的:大学・短大・看護・公務員を目指す生徒を対象に基礎学力のさらなる向上を促し、模試を通して自分の実力を計り、進路実現を図る。2, 3年生対象。

期間:6月13日(木)~20日(木) 放課後に1教科ずつ。 6月22日(土) 模擬試験。



「受講者の声」

●苦手な所を詳しく取り扱ってくれるのでありがたい。／頭にめっちゃ入ってくるので学習に対するモチベーションが上がります。／自分がここが知りたいと思うところをドンピシャ当ててくれるので嬉しいです。／集中できる環境があります。／みんな同じ目標を持って進んでいるので仲間意識が高まりました。／ライバルです。

「進路来客の大学の方の言葉」

「大学に行ったらこんなにも勉強するのか…と思った学生は、大学生活が辛いものになるし、中には辞めてしまう人もいます。大学・短大・専門学校では『勉強するんだ』という硬い意志を持って進学して欲しいと思います。まず、高校時代に学習の習慣を身に付けてください。」という言葉をいただきました。

6月の進路活動

6月は、様々な進路活動が実施されました。特に3年生にとっては、間近に迫った進路活動の糧となる行事が目白押しでした。どんな活動があったか振り返りましょう。

6月11日(火) 3学年就職希望者講話 就職希望者が集まって新居先生から様々なお話を聞きました。

6月13日(木) ~20日(木) 2, 3学年進学講習 進学希望者が目標に向かって熱く取り組みました。22日(土)には模試が実施されました。

6月18日(火) 校外進路ガイダンス(ガトキン) 全校生徒が参加して、様々な学校の担当者から直接話を聞く貴重な機会となりました。

6月26日(水) Go! Go! 企業説明会 全道の3年生就職希望者が一堂に会して実施される就職説明会の最大イベントです。この模様については「進路だより第4号」で詳しく！

※他にも、各クラスの進路係がレポートを提出したり、進路パンフレットの整理を行ったり、地味ではありますか大切な活動を続けてくれています。

3年2組担任

市川瑞葵先生にインタビューしました！



3年2組 進路係
インタビュー記者
新聞制作

この記事を書いている本

日6月21日は『夏至(げ

し)』と呼ばれる日です▼

太陽が一番高く昇り、昼の

時間が一番長い日です▼

「えつ、昼の時間が一番長い

のって、7月や8月じゃない

の?」と思った人も多いで

しょう▼確かにそういうイ

メージがありますが、日の

射す時間が一番長いのは今

日なのです▼そして、今日

を境に、昼が少しずつ短く

なっていきます▼そう考え

ると夏に向かつて上り坂を

上っていたけれど、今日か

らは冬に向かつて下り坂を

下つていくイメージが頭に

描けてきます。そして、気

づけば、秋風が吹いている

のでしようね。気が早いで

しょうか?▼いいえ、これ

から21日後には「学校祭」

があります。そしてその

後、「夏休み」。「夏休み」な

んであつという間ですか?

そして「就職試験解禁日」

で、秋風が吹いています▼

「夏至」に思いを馳せて、時

の流れについて考えてみま

くんとくんが作成した、担任の市川先生へのインタビュー記事です。なかなか深い内容となりました。みんなにとっても参考になる内容です。市川先生のメッセージを受け取ってください。

Q 教師となるきっかけは?

A 先生は教育大を卒業したけれど、もともと教師になるつもりはありませんでした。むしろなりたくないかったです。洋画がすごく好きで英語の勉強がしたいと思ってました。しかし、教育実習を通して授業を作り楽しさや、生徒と過ごす時間の面白さを知りました。

期限付き教員として行つた学校で仲良くなつた男子がいましたが、私の期限が終わり、離任式の時に、その男子が泣いてしまいました。その時、この子を卒業まで見てあげたいと思いました。『どうして私は1年しかいませんでした。生徒の3年間の成長を見守りたい、この話を面接の時話したから合格しました。

いつも元気で、生徒の気持ちに寄り添ってくれる市川先生です。

A 高校時代はとにかく勉強の日々でした(勉強に特化した学科でした)。原則部活動も出来なかつたです。今思えば、部活もやつておけばと少し後悔しています。

大学時代はダンスをがんばっていました。ダンスのイベントでクラブに行つたり、アルバイトを3つも掛け持ちしたりしたけれど、単位を一つも落とすことはしませんでした。

(すごい!! 松谷・工藤)

Q 面接について(アドバイスを)

A ①大事なのは具体的に自分の考えを話すことです。すなわち、自分がアピールを言葉で相手に伝えることです。

②相手の目線に立つこと。
ひとりよがりではなく、自分で分かっていても、相手に伝わらないことがあります。なかつたら意味がありませんよ。

Q 生徒たちへメッセージをお願いします

A 間違つた選択をすることは悪くありませんが、「めんどくさい」「なんとなく」「誰かに言われたから」などで決めてしまふと、後悔したときに、周りのせいにしてしまいかがちです。だから、自分の目で見て、自分でまず考えることが大切です。

【感想】
市川先生ありがとうございました。今のおかげで、私はちょっと想像できない高校時代でした。これからも宜しくお願いします。

大学の受験票。
高3の頃の市川先生。
今と変わらないね。
(小さくて見づらいけど)

Q 先生の高校生活と大学生活はどんな感じでしたか?

A 周りに助けてもらう(協力してもらう)と何倍も仕事がしやすくなりますが、自分一人で出来なくとも周りに助けてもらってできることが多いです。自分一人で出来なくとも周りにいるから周囲とコミュニケーションをとつたり、良い関係を築いて助けてもらつたりと、こちらが、相手の人に誠意を込めて働きかけることが大事です。

届きましたか?
届きました
私のからのメッセージ、



「えつ、昼の時間が一番長いのって、7月や8月じゃないの?」と思つた人も多いでしょ?▼確かにそういうイメージがありますが、日の射す時間が一番長いのは今日なのです▼そして、今日を境に、昼が少しずつ短くなっています▼そう考えると夏に向かつて上り坂を上つていたけれど、今日からは冬に向かつて下り坂を下つていくイメージが頭に描けてきます。そして、気づけば、秋風が吹いているのでしようね。気が早いでしょうか?▼いいえ、これから21日後には「学校祭」があります。そしてその後、「夏休み」。「夏休み」なんてあつという間ですか?そして「就職試験解禁日」で、秋風が吹いています▼「夏至」に思いを馳せて、時の流れについて考えてみま

別添付録 進路関係の来客状況（5月20日～6月21日）

毎日のように、企業様、学校様の進路に関するお客様が来校されています。5月20日～6月21日までに来校された方々の面談した内容を簡単ではありますが、紹介いたします。ぜひとも、3年生に限らず、進路選択の一助としてください。この情報は日々更新されます。更新した情報はまた皆さんに公開します。

| 日時 | 対応者 | 学校・企業 | トピック、変更点、卒業生の情報など簡単に |
|-------|-----|----------------|---|
| 5月20日 | 新居 | 水king（株） | 水処理プラントの維持管理の企業。フィールドエンジニアという施設の運転・保守管理職を募集する予定。札幌には4つの事業所。24時間運転している施設は、将来的に夜勤あり。転勤は希望を尊重してくれるで、ずっと同じ施設で働く社員もいるとのこと。本年度は8名採用。うち3名女性。普通科卒でも全く問題ない。札幌市のワークライフバランス認証企業。公務に準ずる仕事で普段はほとんど残業がない。 |
| 5月20日 | 織田 | 北海道歯科技術専門学校 | 歯科技工士の国家資格の模試で全国一位の成績を収めている。資格を取得したい、モノ作りが好きという人は歯科技工士を考えてみてほしい。教員と学生との距離感が近く、面談をおろそかにしないので様々な悩みや問題を解決し、卒業に至っている学生も多い。現在はコンピューターで歯形などを測り義歯を作成するので、家からのリモートでも仕事が出来るように変わってくるだろうとのこと。 |
| 5月20日 | 松本 | (株)セノン | 空港をメインとした警備会社（札幌東急百貨店にもあり）本校より2名の卒業生が現在も勤務している。主な業務内容は空港の保安検査。ただし、6時30分からの勤務であるため、原則千歳にある社員寮に入所してもらうこととなっている。自宅通勤を希望する人は札幌東急百貨店となる。 |
| 5月21日 | 新居 | 北海道職業能力開発大学校 | 厚生労働省所管の国立大学校。この春から木村君が通っていて、休まずしっかりと勉強しているとのこと。一般の大学より実習が多いのが特徴。将来の業界により近い学びができる。2年生と4年生の2回卒業研究があり、4年生のものは企業への働きかけなども学生が行う。研究はグループで行うのでコミュニケーション能力も養われる。少人数できめ細かい指導をしている。授業料が非常に安い。文科省の授業料減免措置の対象にはならないが、独自の減免制度がある。 |
| 5月22日 | 新居 | (株)ヰセキ北海道 | 全道に営業所を持つ農業機械の販売・整備などを行う会社。卒業生宮川君が元気よく真面目に働いている。整備士を採用したいと考えている。入社後、7ヶ月の本社研修があり、機械についてはもちろん、農業の知識や社会人としての立ち居振舞いなどをしっかりと身につけてから配属される。スマート農業など最先端の技術に携わることができる。普通科でも全く問題ないでの、見学に来てほしい。 |
| 5月22日 | 新居 | 北海道情報専門学校 | 本校卒業生が多数在学。就職率は毎年ほぼ100%で、業界就職率も92パーセント。一般的に10%程度と言われるゲーム業界へも30～40%の確率で就職している。覚悟があればゲーム業界も就職できる。多くの学生は一般企業のIT関連職に就職。企業側は技術力を求めているので、スキル就職を考えれば大卒よりも有利。IT企業の多くはテレワークにシフトしており、待遇も非常に良くなっている。AOエントリーが始まると、慌てずゆっくりと比較して学校選びをしてほしい。 |
| 5月22日 | 新居 | (株)紀文フレッシュシステム | チルド食品や投入で有名な紀文の物流部門。東雁来にチルド庫の札幌センターがある。本校卒業生も多数入社している。校内はチルド温度ではほぼ7°C。パートや派遣社員もいる大所帯で、社員には将来的に管理的な立場になってほしい紀文製品と他社製品を組み合わせて仕分け・積み込みを行なう。入社時の集中研修のほか、5年目までは毎年本社での研修があり、スキルアップとともに全国に人脈作りもできる。コロナ禍を経ても增收増益を継続しており、地力のある会社。安心して働ける。 |
| 5月22日 | 織田 | (株)Wiz | こちらの会社からはメールで業務内容やアピールポイントを送っていたのでそのまま掲載します。 「株式会社WizはIT商材を300種類以上取り扱う営業会社です。札幌支社では、約2割が高卒で働いており年齢関係なく稼げると同時に福利厚生も40種類以上非常に働きやすい環境です。皆様には、まずは引き承認予定の個人のお客様に電気・ガス・回線等生活に必要な商材をお電話で案内いただく営業を経験頂きます。」 上記以外にも、営業にはマニュアルがあるから安心してほしいこと、高卒でも大卒と同じくらい活躍できる職場で給料も大卒と同じくらいであることを強調していた。 |
| 5月22日 | 新居 | (株)創和 | 豊平区に本社がある内装仕上工事の会社。クロス張りはもちろん、それ以前の工程にも携わる。卒業生保坂くん同期3名とともに元気に働いている。既卒生も女子生徒も喜んで迎えてくれるとのこと。仕事の内容については同社のweb上に動画も掲載している。長く務めてもらうために、面談なども定期的に行っている。 |
| 5月23日 | 新居 | 自衛隊 | 陸上自衛隊北部地区隊長さまの表敬訪問。特別国家公務員である自衛官。身分の保障がしっかりしており、特に陸上自衛隊は入隊してからも様々な職種があり、可能性が広がる。本校からも先輩が多数入隊している。女子の採用枠も増加しており、積極的に挑戦してほしい。 |
| 5月23日 | 新居 | 日本医療大学 | 豊平区にある医療系大学。特に作業療法学科が合格しやすい状況なので、受験先に考えてほしい。専門学校だけでなく、是非大学での学びも検討してほしい。学部での学びは知見が広がるだけでなく、より深く主体的な学習活動に繋がる。専門学校のAOエントリーの前に、是非オープンキャンパスに来て、ゆっくり検討してほしい。就学支援制度で学費も抑えられるはずである。 |
| 5月23日 | 新居 | アート引越センター（株） | 引越を「運送業」ではなく「サービス業」にした、業界のリーディングカンパニー。北海道プロック採用担当石黒さま、東日本IT受付センター副センター長武藤さまとともに、OGの中野さん岩井川さんも来校。 ・中野さん（受付職）営業活動もしております、社員として決裁できるのでやりがいが大きい。仕事の中では会話の引き出しありも増えてきた。電話だけではなくZOOMを用いた営業も行っている。武藤さん評「年ちょっと経過し、落ち着いた印象。一人で1億円近くの売り上げがあり、全国でもベスト20に入る成績」 ・岩井川さん（生産職）体力筋力がつき、健康に生活できる。できることが増えたり、考えずに動けるようになったり、目に見える成長がある。エレベーターより階段が好き。お給料がいいので会社近くに一人暮らししている。石黒さん評「同期の男子を頼ーフリードして、すでに現場のリーダーとして活躍している」 中野さんが受けた現場が岩井川さんが対応するという奇跡のコラボも実現。先輩も多数在職中。是非見学、体験に来てほしい。 |
| 5月23日 | 新居 | 大原学園 | 札幌市内には3つの専門学校を有している学校法人。この春も、本校出身者が道警や滝川消防などに合格している。今回は学費に関する相談に熱心に対応してくれた。電話での対応もしてくれるということなので、質問があれば何でもしてくださいとのこと。もちろん、オープンキャンパスなどの参加も常に募集している、とのことだった。 |
| 5月24日 | 佐川 | (株)層雲閣 | 層雲峽温泉、創業101年の老舗温泉ホテル。今年度も20人超の採用をした。従業員を増やして休みを増加させるようにした。寮に入り、昼夜の食事も希望すると、手元には月に1.4万円前後が残るような計算になる。親元を離れて独立し、貯蓄したいという希望があれば、検討してほしい。 |
| 5月24日 | 新居 | Keeper技研（株） | コーティングや洗車、車内クリーニングなど、自動車の美装専門企業。札幌市内は3店舗あり、今年度は新たに1店舗出店予定。この春は3名採用し、うち2名は女性。女性の細やかな作業が好評であり、活躍できる環境にある。20歳で役職に就いている女性もいる。最初は重労働に感じるかもしれないが、技術が上がると作業の効率が良くなるため、年齢が高い従業員でも活躍している。 |
| 5月27日 | 新居 | (株)スタッツ | 本校卒業生の古内さまが来校。卒業生だからこそ良い見本として、明確なビジョンを持って生徒に会社を紹介したい、とのこと。業界ナンバーワンの規模、全国31拠点を持ち安心して働ける経営環境。作業品質も高く、2017年～2018年ではぶっちぎりの優勝。建物が存在する上ではなくならない仕事である。以前のような荒々しい職人は皆無。コミュニケーションを以てすべてチームで行う仕事。是非考えてほしい。 |
| 5月27日 | 新居 | AL SOK北海道（株） | 警備業界トップ企業のひとつ。感謝の気持ちを持って仕事をするという理念がある。女性も広く募集しており、ハローワークのポジティブアクションにも参加している。基本的に屋内の業務であり（オンラインピックなどの大規模イベントを除く）男女ともに働きやすい環境にある。市内での移動は存在するが、全道転勤は幹部になるととき以外ほとんど存在しない。メンター制度もある。この春は3月でも採用試験を行った。 |

| | | | |
|-------|----|-----------------|--|
| 5月27日 | 新居 | 日本基礎技術（株） | 土木基礎工事全般を行っている会社。本社は大阪と東京の二本社制だが、北海道で働く。北海道新幹線、札幌駅前再開発など公共事業を請け負うことが多い。施工管理、重機オペレータ、事務などを採用したい。高卒2~3年で年収は500万円くらいになる。入社後2ヶ月は群馬の研修センターでみっちり学び、その後3ヶ月程度関東で現場実習、その後配属される。女子も対応する。 |
| 5月28日 | 新居 | 北海商科大学 | 豊平区にある北海商科大学は、北海学園大学の兄弟校。商学の単科大学だが、中国語・韓国語の語学教育に力を入れており、グローバルなビジネスシーンで活躍できる人材を育成している。近年、本校からも先輩が多数入学している。推薦型選抜や総合型選抜での入学者を増加させている。オープンキャンパスに参加し、志望校の検討に生かしてほしい。 |
| 5月28日 | 新居 | 菱企業（株） | 冷凍倉庫の運営企業。関東など各地に倉庫を持っているが、発寒のニチレイの倉庫の拡充と、小樽に新たな拠点を設けるための、多くの人材を求めていたことの倉庫内ではフォーカリストを用いるので、力仕事は少ない。検品検査仕分けなどの業務もあり、女性も活躍できる。発寒倉庫ではオペレータ40名中6名が女性。人間関係を重視する企業本質。食べ物を扱っているので、食べたい人、食べてほしい人をつなげるという意識で仕事に臨んでいる。 |
| 5月30日 | 新居 | (株) サカイ引越センター | テレビCMで有名な引越のトップ企業。次世代、次々世代へ向けて採用を強化していく。ミスマッチをなくすため、フォローアップ体制を強化している。チーターは入社後に季の会う先輩を選定する。フォロートールを用いて業務に生かしている。普通免許、準中型免許取得の経済的・時間的フォローもしているので、入社前に無理に取得しなくとも良い。長く働けるように、入社後のジョブチェンジもできる。第二新卒も積極的に採用している。 |
| 5月30日 | 織田 | (株) トウデン | JR北海道のグループ会社。担当の方は「鉄道が有る限り潰れない会社」と言っていました。JR関連の電気関係を一手に請け負っている。そして、札幌駅周辺の様々な商業施設（JRタワー、アピア等）の電気にも手を担当。主に電気工事をする仕事だが、女性も「建設ディレクター」等の技術的なサポートをする仕事も有、女性も大歓迎。伝記の知識は無くても大丈夫。入社後に手厚く教えてくれることのこと。これから、新幹線も札幌駅に延伸になるのですます、電気の需要が増え仕事は活況を呈すると思われる。また、高卒求人もあるが、「日本工学院北海道」とは企業奨学金を提携しており、卒業後入社し9年間の勤務で返済は半分ほどになるとのこと。 |
| 5月30日 | 新居 | (株) A S A P | 中古車販売会社ネクステージの洗車コーティング部門の子会社。業界の常識だった歩合制によるインセンティブをやめ、基本給+賞与を増額することで従業員の収入を安定的なものにすることを変えた。技術の習得により成長を感じられる、部活と同じような会社風土がある。また、コツコツ黙々と行う仕事もあるので、体育会一辺倒の風土でもない。若いうちから役職を与えられ活躍する従業員もいる。女性従業員の割合が4割で管理的立場の社員もいる。就業地域も多様で、市内、道内、全国という採用の仕方をしている。 |
| 5月30日 | 新居 | 天使大学 | 東区にある天使大学は、今まで本校生徒は敬遠しがちな入試難度の高い高校のイメージだった。たしかに国家資格の合格率は看護師・管理栄養士とともに道内私大のトップクラス。しかし入試の段階では、一般入試ももちろん推薦型選抜でも、どこの高校出身かなどは全く関係なく当日の成績すべてを判断する。新年度入試では、栄養学科で総合型選抜を実施することとした。評定平均値の算出もないので、ぜひ挑戦してほしい。資格を求める学科は資格取得が最も重要なことではあるが、職場では人間力がより重要である。大学での学びは人間力を高めるまたとない機会なので、ぜひオープンキャンパスに参加して比べてほしい。学生を見て自分の将来像と重ねてほしい。他大学他専門学校とぜひ比較してほしい。 |
| 6月3日 | 新居 | 日本貨物鉄道（株）（JR貨物） | 運転士・駅業務・検修（車両メンテナンス）・保全の4職種。入社後に配属される。道内転勤だが、今年度の新入社員はほとんど地元に配置された。体を動かす仕事も多く、部活動経験者が多数入社している。鉄道マニア以外でも全く問題ない。女性も大歓迎で、近年割合が上昇している。福利厚生・給与などは高卒その平均を大きく上回っている。安定した職場でもある。G o G o企業説明会にも参加するので、ぜひ話を聞きに来てほしい。 |
| 6月3日 | 佐川 | (株) 稲田組 | 街のランドマークとなるような高層建築などを多く手がける総合建設業の会社。とび職はもちろん、現場監督も募集する予定。卒業生の吉田くんが一線で働いている。親会社である向井建設（株）は本社が東京で、こちらも新卒を募集する予定。見学は保護者1名まで旅費を出してくれる。 |
| 6月4日 | 織田 | 丹野工業（株） | 溶接、配管、設計を行う会社。特に、設計は特別な資格など必要なく、スマホを操作できれば出来ること。ゲーム感覚で行えるので恐れずに挑戦してほしい。また、女性も働いているので（溶接）広く募集したい。勤務地は江別か苫小牧だが、苫小牧には寮があり、月額、朝食食付まで2万2000円。詳しいことは、ストーリーズにあるQRコードで見てほしい。 |
| 6月4日 | 新居 | 第一貨物（株） | 山形本社の物流企業。配送ドライバー・物流オペレータ（倉庫）は札幌で働く。札幌支店は三井アウトレットパークの目の前。白石にある倉庫はヤマダ電機の東日本配送センターで、東日本すべての配達物を扱っている。山形には新研修施設を建設、準中型はもちろん普通免許もゆっくり取得できる。女性ドライバー女性オペレータも多数在籍。週休二日はもちろん、年末年始、お盆などの休みも充実。BtoBなのでノルマ等も一切なし。まずは見学を。 |
| 6月5日 | 青山 | 東洋ワークセキュリティ（株） | 仙台に本社がある警備を行う企業。具体的には、総合セキュリティ事業、建物サービス事業、防犯システム販売事業の3分野がある。現在は交通誘導の警備が増え、ラピダス、北海道新幹線、高速道路、大阪万博などの様々な警備も担当する。昨年より1万円程アップした20万円程の給料の他に手当でがつき、出世も早い。残業はほぼなし。札幌の他、千歳、岩見沢、旭川、帯広に営業所がある。人事採用担当者は特に高校生の採用に力を入れており、面倒見の良さをとても感じることができた。「素直な人が一番伸びる」と熱く語っていた姿が好印象として残った。 |
| 6月5日 | 佐川 | 株式会社エフピコ | 福島県に本社がある容器製造会社。容器業界ではトップの会社であり、40%のシェアを誇る。石狩に工場があるため、通勤が不便であり、しかも3交代制なので、公共交通機関を利用できない時間があることから、自動車の免許が必要。ただし、自動車学校の費用や車を購入するための費用を無理で150万円まで融資します。初年度はお金が入り用だと思うので、2年目から支払ってもららても大丈夫です。応募前面接見学がありますのでふるってご応募ください。また、チェック（検品）2名、オペレーター2名の募集ですが、それ以上の応募可能です。オペレーターの業種のほうが、給料が高いことからチェック（検品）からオペレーターへの移動も可能です。 |
| 6月5日 | 市川 | エスティビジネスアシスト | 札幌トヨタ自動車求人は整備職・営業職の募集。営業は2年間ノルマなしで仕事のやり方を学ぶことができるので、入ってすぐやめる人はほとんどいない。整備は働きながら国家資格を取得することもできるが、専門学校で取ってからの就職がおススメ。卒業後トヨタに就職数年間勤務を確認することで企業奨学金制度の利用が可能。貸与金額240万円の枠が新設された。8年勤務で90万返済すれば残り150万円は返済不要。条件は評定平均3.0以上。遅刻・欠席関係無し。高校生のうちに自動車免許を取得したい学生に北海道中央自動車学校で学生割引、安心パック（保証制度）などお得な割引あり。 |
| 6月6日 | 織田 | フルテック株式会社 | 自動ドアを作っている会社。本社は札幌にあり、そこでの作業者を求めている。札幌の著名物件の自動ドアはこの企業が請け負っていることが多い。例えば「エスコット」にある42台のチケットゲート、創世スクエアビルの自動ドア、モユク札幌の自動ドア等々。北海道シェアNo.1をほこり、おそらく、皆さんを利用するビルや病院などの自動ドアはこの会社が手がけている確率が高い。コロナ禍以降、非接触の観点からますます需要が伸びていて建物が有る限り、自動ドアの需要も増え続けるので将来性のある企業である。物を作ることが好きな人、電気に興味のある人などが向いているかも。 |
| 6月7日 | 新居 | 医療法人社団恵和会宮の森病院 | 卒業生三浦くんなど元気に働いている。ほかにも卒業生がおり安心して勤務できる。EPAに関連して海外籍の職員が多い。フィリピン人が最も多い、そのほかはインドネシア人、ベトナム人など。若く明るい方が多いので、穏やかで明るい雰囲気のワールドワイドな職場である。資格取得に資金面での援助があり、自動車免許に関しても同様。研修ではマンツーマンで先輩がサポートしてくれる。介護職員のほかにも、日勤のみのケアアテンダントという職種も募集する予定である。ぜひ見学に来てほしい。 |

| | | | |
|-------|----|--------------------|---|
| 6月7日 | 新居 | 伊藤ハム米久ホールディングス（株） | 主にイオンの精肉製品とお惣菜の製造をしている。白石と石狩新港に工場があり、石狩新港は3年前にできた新しい施設。送迎のマイクロは麻生、琴似からでているので、車をすぐに用意できなくても大丈夫。食に興味があり、お肉が大好きな人が多い。立ち仕事だがすぐに慣れる。日曜水曜が休みの完全週休二日。夜勤もないで働きやすい。動物の命をいたいでいる仕事、命を無駄にせず使い切ることが使命。白石と石狩新港との間の転勤は、全くないわけではないが、地元転勤なので気にしないで。 |
| 6月11日 | 新居 | 北海道美容専門学校 | 現在もたくさんの先輩が学んでいる。昨年度はC特待生に一人合格した。今年度は、学科名称の変更や、募集人員の変更などがある。他の専門学校では免許を取れないへアメイク科も、美専さんは美容師免許を取ることができて、就職も安心。学費は市内の美容系専門学校で最も低く、しかも費用は完全に明示しているサロンワーク以外にショーについての学びもしっかりしている。ぜひ見学に来てほしい。 |
| 6月13日 | 新居 | 北陽ビジネスフォーム（株） | 伏古所在の印刷会社。官公庁の印刷物郵送物、民間の広告やシールなど多岐にわたる印刷物の製造に加え、ソフトウエア開発なども行っている。印刷機器のオペレータと、用紙製作オペレータを募集する予定。女性も活躍しているので男女問わず働くことができる。研修の計画がしっかりとおり、メンターも取り入れていて、決して一人にさせない態勢をとっている。完全週休二日。イメージしづらい業界なので、ぜひ見学に来てほしい。 |
| 6月13日 | 新居 | 丸喜運輸（株） | 北丘珠、さらとらんどの目の前所在の運送会社。緑色の「MARUKI」のロゴをきっと見たことがあるはず。多彩な事業を展開する。運送、イベント会場の設営、揚重、仮設、除雪、廃棄物処理など。厚労省認定の働きやすい職場。この春も、ドライバーと仮設整備員を新卒採用している。女性も働きやすい職場で、就労時間の適切な変更や、産休なども柔軟に対応している。女性がやめない職場。高卒女性では道内最高の稼ぎできる。7／30に職業体験会を開催するが、別の日でももちろんオーケー。 |
| 6月13日 | 新居 | 山王建設（株） | 公清企業のグループ企業。山王建設自身は小規模の会社だが、公清企業の土木建設部門であり、安定性は確実である。現場監督の人材を求めている。普通科の高校生にはなじみが薄い職種だと思うので、ぜひ見学を希望してほしい。資格を取りやすくなっているし、そのための援助もしっかり行われるので安心してほしい。オペレーターと違い、現場監督は将来起業もできる。女性も歓迎しているし、場合によっては他部門の仕事も分業できる。 |
| 6月13日 | 織田 | 北海道歯科衛生士専門学校 | 3年制の専門学校。現在3年生は実習期間で実際に手を使って技術を覚えている段階。この実習は9月いっぱい続き、10月からは国家試験突破のための集中的な勉強が始まる。国家試験は3月の第一週の日曜日なので、この勉強は五ヶ月続く。この手厚いサポート体制があるため、国家試験合格率は道内No. 1である（今年度は62名受験で62名合格。合格率は100%）。また、実習も法令では900時間実施することとなっているが、ここでは1125時間設けており、試験対策や実習の両方に力を入れている。 |
| 6月13日 | 織田 | 地崎商事（株） | ガソリンスタンドを経営している会社です。ガソリンスタンドとしては珍しく日曜日を完全に休みにし、従業員の生活に余裕を持ってもらおうとしています。また、営業時間も短縮され、ますます働きやすくなっています。社宅も札幌駅近くにかまえており、家賃は2万円、支度金として5万円を支給しています。また、年間の休日数も122日と、同業他社と比べても多く、仕事がしやすい環境が整っています。 |
| 6月14日 | 新居 | 青山建築デザイン・医療事務（専） | 建築学科に長い伝統のある専門学校。2級に加えて1級建築士コースの別科が新たに設置された。大学に行くよりも2年早く取得できる。学費は100万円行かないくらい。学生支援機構の奨学金は使えないが、支払いは相談に乗ってくれる。企業が奨学金を出してくれるケースも増えている。医療事務学科は20名と少人数なので、先生が丁寧に教えてくれる環境で安心して学ぶことができるので、大規模校が苦手だという学生に向いている。こちらも診療医療情報士取得を目指す専攻科も設置している。 |
| 6月14日 | 松本 | 国土交通省 北海道運輸局札幌運輸支局 | 整備士不足の歯止めが掛からない状況である。また、バス・タクシー含めドライバー不足も否めない。札幌には1,700を超える整備工場があり、昔と比較しても「汚い」や「安い」は大幅に改善されてきている。少しでも自動車に興味がある生徒がいれば就職でも専門学校でも良いのでその道に進んでもらえたたらと思っている。また、就職の場合でも会社の方で資格取得の講習に関わる費用を負担しているところも多いため、経済的負担はそんなに心配はない。女性も活躍できる状況にあるため、多くの生徒に興味・関心をもってもらいたい。 |
| 6月14日 | 織田 | 北海道医薬専門学校 | 次の文章は、この専門学校の担当者の方が直接メールいただいた文章です。そのまま載せます。 「収入も将来性も安定している医療業界で、自分らしく働ける「医療事務」や「クラーク」の求人は100件以上で就職率100%。また、成長を続けるドラッグストア業界で需要が高く、キャリアアップに欠かせない「登録販売者」の資格合格率は例年80%以上。薬業医療事務学科ではAOエントリー受付中。また看護学科では入試科目の「数学」がなくなり受験しやすくなった。いずれの学科も担任制のため、深い信頼関係のもと個別指導を重視。オーキャンでは、出願料が最大1万円割引となる「出願料割引証」を全員にプレゼント。薬業医療事務学科では放課後に申込不要で立ち寄れるミニオープンキャンパスを毎週水曜日に開催している。」 |
| 6月17日 | 新居 | アート引越センター（株） | 受付職の方を詳しく説明しに来てくれた。採用担当石黒さん、東日本IT受付センター副センター長武藤さん、卒業生の原田さんと佐藤さんが来校。二人は140人の社員・パートへの教育を担当している。受付職は就業時間がはっきりしており、残業はほぼゼロ。生産職に比べると基本給は高め、残業はつまらないインセンティブで手取りも上がる。男性でも全く問題ない。かえって女性相手には男性の方が話しやすい傾向も。ビジネスカジュアルであれば服装も自由、ネイルなども自由。東日本全てが営業範囲なので、地理的な知識はもちろん必要だが、コンピュータのシステムが助力してくれるし、働いてしばらくすれば必ず慣れる。先輩が多数在籍し活躍しているので、ぜひ見学に来てほしい。 |
| 6月17日 | 織田 | 北一化学（株） | 給料は昨年より上がる予定。主にポリ袋を作っている会社。ゴミ袋や新聞包装フィルム、鮭鱧用の包装袋、防水シート、耐熱チューブなど生活に欠かせない製品を作っている。前任の社長さんがドイツの企業で働いていたが、そこで、ワークライフバランスの重要性を認識し、それを企業理念としている。つまり、年間の休日が126日と同業他社に比べても多い点がアピールポイントとなっている。昨今ではSDG'Sの観点から、安全なボリュームを作っていく事が大切だと担当の方が力説していた。 |
| 6月18日 | 新居 | (株) ロビア | イトーヨーカード撤退後の店舗で勝負する予定の、全国展開スーパーの会社。最初はお肉屋さんからスタートし、スーパーの展開は2020年からつい最近のこと。高卒採用では5年でチーフを目指してもらい、売り場をコントロールできる人材となってほしい。全国異動が存在する組合員と、北海道東北を範囲とするエリア職、今年度は存在しないが引越を伴わない異動のみがあるホーム職の三つが存在。引越を伴う異動はあって3年に一度。グループ全体では7年以内に打ち上げ2兆円を目指す。一緒に面白いことをやりたい人を募集したい。見学は、東京または仙台を予定。片道の交通費も支給される。Zoomでの説明会も行う。今後もぜひ考えてほしい。 |
| 6月18日 | 織田 | 北海道千歳リハビリテーション大学 | 理学療法士と作業療法士の専科の学校。理学は80名、作業30名、1学年110名の小さな大学。それゆえ、教員が全体に目を届けることが出来る。また、学生間の親密度も高い。同じ目標を持っているので連帯感を持って学業に励むことが出来る環境。以前は専門学校だったが、大学に転じたのはあらゆる意味で「余裕」を持たせるため。時間的余裕、経済的余裕（3年間の専門学校の方が金銭的負担は軽いと思われるがちだが、専門学校だとアルバイトに時間を割けないなど最終的には大学の方が余裕を持つことのこと）。千歳という立地上周囲にはあまり娯楽施設がなく逆に学業に励むことが出来る。コツコツと目標に向かって歩める人が向いている。 |

| | | | |
|--|----|-----------------|--|
| 6月18日 | 新居 | (株) 土谷製作所 | 酪農機器や牛舎、ストーブなどを製作するものづくりの会社。普通科卒でも全く問題ない。本州にも顧客はいるが、基本的に北海道に根ざした企業。ほぼすべての商品が受注生産なので、一から何か作ってみたいという生徒にぜひ見学に来てほしい。最初は必ず本社勤務をする。女性の技師もいるので、女子生徒でも全く問題ない。学歴も全く問題ない。G o G o 企業説明会でも詳しい説明をしたいのでぜひ参加してほしい。 |
| 6月19日 | 新居 | エスケーリース(株) | 百合が原所在の、高所作業車などのリース・レンタル企業。商品の入出庫業務や保守メンテナンス業務を行うエンジニアを募集する予定。業務規定が変わり、完全週休二日制で年間休日122日になる。業界でも特異な分野を主としていて、取り扱い機種も増加しているため、今後一層の発展が見込まれる。 |
| 6月19日 | 織田 | ヤンマー船用システム(株) | 「ヤンマー」と聞くと「トラクター」のイメージだが、社名に「舶用」とあるように「船」に携わる会社。豪華なクルーズ船のような釣り船(加山雄三が乗っているような)や、漁船のエンジンのメンテナンスなどをを行う。豪華な釣り船は一隻5,000万円違うそう。裕福な方がそういう船を購入しマグロを釣ったりするそうだ。また、小樽祝津の漁船に関しては軽く1億円を超える船で、ホタテの稚貝を探ったりしている。そういった船のエンジン(車とは比べものにならない大きさとパワーあり)のメンテナンスをする会社。多く漁業関係の方と接するので、時にホタテとかお裾分けもあるとか。人と人との接する魅力的な仕事。 |
| 6月19日 | 織田 | ロジスティード北日本(株) | 次の文章は、この企業の担当者の方から直接メールいただいた文章です。そのまま載せます。 「企業相手の物流会社。顧客の商品を倉庫で保管し、店舗へ配送する会社。 医薬品や化粧品等の小さなもののから、エスカレーター等の大きなものの輸送や設置まで対応。 今回は、ホームセンター商品・医薬品・お菓子等を扱う、江別市にある営業所(倉庫)の事務職を募集。 入社に必要な資格は無い。男女不問。年間休日数113日+年次有給休暇20日。1人暮らしの場合の住宅手当制度あり。 メンター制度があり、入社後3年間、仕事の指導を受ける先輩とは別の先輩社員がメンターとしてサポートするため、悩みを相談しやすい。職場見学大歓迎。」 |
| 6月19日 | 新居 | 栗山町立北海道介護福祉学校 | 道内唯一の町立介護専門学校。とにかく学費が安い。北海道内で最も安い学費である。しかも、AO入試や特待生、北海道の介護福祉士修学資金、栗山町独自の奨学金、国の就学支援制度や様々な施設の修学資金など、多種多様な資金援助がある。実質的に返済不要なものや、数年働くと返済しなくともよいものなどもあり、保護者の負担をほぼゼロにできる。将来的に、資格を持って就職すると、無資格で高卒新卒で働いた場合の累積獲得賞金には、23歳で逆転する。大学への編入もルートがあり、実質的に学費半分で卒業できる方法もある。学部卒では一つの資格しか取れないが、専門学校ルートだと複数の資格も取得できる。大学のゼミに近い「地域活動研究」やフィンランドとの交換留学生制度など多種多様なプログラムを有する。知れば知るほど驚くほどのメリットがある学校。 |
| 6月20日 | 新居 | (株) エルライン | 東京に本社が所在する建築会社。事業内容はとび・土工工事、躯体一式工事など。札幌営業所が今年度開設された。関連会社一括採用なので、今年度は笠置の会社の札幌営業所勤務として募集する予定。職種はとび職人。ペアやチームでの仕事なのでコミュニケーションが好きな人などが向いている。最初は地面での仕事、それから少しづつ足場に上っていく。現場は札幌から函館まであり、当初は札幌市内や近郊、ゆくゆくは遠隔地に出張してもらうこともある。女子も大歓迎。関東での見学は費用を全額負担してくれる、とのこと。 |
| 6月20日 | 菅原 | 日産プリンス札幌販売株式会社 | フロント・営業・メカニックの3つに分けている。男女の差はない。しかし、フロント・営業は女子向き。高卒が欲しい。大卒はクセがあったり急け癖があったりして指導に時間がかかるケースがある。明るくて元気な子がいい。成績は関係ない。やはり欠席が多いのは困ること。営業でも初めの数年は1人で対応することはなくベテランの隣で勉強する。 |
| 6月20日 | 市川 | 北一食品株式会社 | 回転寿しトリトン、ごはん家うお福、べんとう家ごはんごはん等の会社。合同企業説明会などの際はぜひ呼んでほしいとのこと。トリトンは店舗あたり十人ほど社員が居て、通常の飲食店より多いので充実しているのが特徴。未経験者でも入社して最初の一年かけてじっくり指導してもらえる。お寿しを握りたいというより、人の良さや職場の雰囲気を見てほしい。夏休み等を利用していつも企業見学に来て実際の雰囲気を感じてほしいとのこと。道内各地に店舗があるが、転勤で札幌を出るということは無い。 |
| 6月20日 | 新居 | (専) 北海道自動車整備대학교 | 自動車整備대학교をはじめ吉田学園の各専門学校で、本校卒業生のほとんどがしっかり学んでいる。卒業後の就職も優良企業に採用されている。自動車整備대학교には、この春もたくさんの卒業生が入学しており、非常に評価が高い。自動車整備は3Kの仕事のように捉えている人もいるかもしれないが、実際には資格を生かして高収入を得ることができる素晴らしい職である。現在は企業奨学金が充実しており、卒業後の就職を条件として、場合によってはほぼ自己資金ゼロで進学することも可能である。 |
| 6月20日 | 織田 | (株) アイックス | 次の文章は、この企業の担当者の方から直接メールいただいた文章です。そのまま載せます。 「140店舗以上の飲食店、ガソリンスタンド、自動車販売店を運営。「山の猿」「スウィーツピュッフェアリス」「アポロステーション」「カーセブ」など有名店多数。 入社祝い金10万円支給、月25000円で入居可能な社宅、4週8休で連休取得も可能、普通自動車免許取得支援(SS部のみ)、自動車無料貸出制度(SS部のみ)、職場見学随時実施中。」 |
| 6月21日 | 織田 | 北札幌電設(株) | 「電設」という名前から身近な電気器具の会社と思われるが、扱っているのは「発電所」や「変電所」といった、「電力インフラ」である。各家庭に電力を送電する根幹の部分を扱っている。「発電所」や「変電所」は身近にはあるが、仕事 자체は長期出張が多い。出張先では住居や食事が保障されているため、賃金が出来る。また、新潟県の長岡に出張したときには「長岡大花火」を見物できるなど、ご当地でしか味わえない仕事以外の魅力もある。さらに、長期間の出張のため、同じ仕事に携わる仲間とは深い絆で結ばれ「新しい青春」を送ることができる。仕事は各家庭に電力を送る大変重要な仕事であるため、誇りを持って仕事が出来る。 |
| この中に、興味を引かれる学校や会社がありましたか？　ここがいいなあ、とか、ここが気になるなあ、とか。 | | | |